

Le cinéma Ellipse se met au vert

Pour la troisième année consécutive, l'établissement propose l'opération "Mois vert". Durant tout le mois de juin, des documentaires dédiés à l'environnement et l'écologie sont à l'affiche. Rencontres et discussions à la clé

Comment mieux manger ? Comment ne plus gaspiller ? Ou encore prendre soin de notre planète ? Autant de questions dont on trouve en ce moment les réponses dans les salles du cinéma Ellipse, au détour de l'opération "Mois vert" organisée par ses responsables. Une initiative qui fait écho à l'enjeu dont l'écologie fait désormais l'objet au sein de la population. Et pas seulement parce que le vote écologiste a rencontré le succès que l'on sait lors des dernières élections européennes. Ce mouvement de fond irrigue en effet, en Corse, de nombreuses actions visant à sensibiliser le public au développement durable.

L'Ellipse prend donc sa part dans cette dynamique. Habitée à traiter des thématiques fortes à l'occasion des séries documentaires qu'elle met sur pied tout au long de l'année, son équipe ne pouvait ignorer la problématique de l'environnement. Durant tout ce mois de juin, chaque vendredi, c'est donc l'écologie qui est à l'affiche. À la clé, des reportages, des longs-métrages, des dessins animés et des débats avec des spécialistes en fin de séance.

Entre les murs du cinéma, le sujet est pris au sérieux. Et l'on s'emploie d'ailleurs à apporter sa pierre à l'édifice. "Nous sommes passés au tri sélectif depuis l'année dernière, indique Catherine Poitevin, l'adjointe de direction de l'Ellipse. Nous en faisons d'ailleurs mention au début de chaque film pour que nos spectateurs acquièrent les bons réflexes. À force de répéter les messages, les gens vont comprendre à quel point il est important d'être vigilant".

Comment bien parler d'environnement, avec quels supports et pour quel message ? "En évitant d'être ennuyeux, relève Catherine Poitevin. Même si la forme du docu-



L'équipe de l'Ellipse a programmé des films sur l'écologie tous les vendredis du mois de juin.

/PHOTO FAMILIE RAGUZ

mentaire peut parfois paraître moins glamour qu'un grand film à certains spectateurs. Mais, à notre surprise, depuis le début de "Mois de mai", le public est au rendez-vous."

Ainsi mercredi dernier, un reportage baptisé "Zeru frazu?" était diffusé dans le cadre de la journée mondiale de l'environnement. Un film signé Jean-Michel Schiavo, qui traite de l'épineuse problématique des déchets en Corse. "C'était une soirée spéciale. Très intéressante parce que ce documentaire présente un angle local, ce qui n'est pas le cas de tous. Évidemment ça parle davantage aux Corses, remarque Ca-

therine Poitevin. Il est important d'en parler et de découvrir ce qui est fait dans certaines communes. À la suite de ce film, le débat a été très animé."

"Cin-vert pour les petits"

Pour mettre en place la programmation du "Mois vert", l'équipe de l'Ellipse a visionné de nombreux films en amont. "Nous avons sélectionné des documentaires susceptibles de parler à tout le monde et qui mettent en avant des solutions concrètes", souligne l'adjointe de direction du cinéma.

L'établissement a tenu à ce que les enfants soient aussi concernés par l'événement.

Raison pour laquelle des séances spéciales leur sont réservées, afin de leur permettre d'enrichir leur connaissance sur l'environnement et d'en prendre toujours mieux soin.

Des dessins animés et des documentaires sont donc proposés chaque week-end du mois de juin. "Ce samedi sera diffusé un documentaire qui s'intitule Dans les bois, qui montre toute la diversité des animaux des forêts européennes, avec des images magnifiques."

Le programme

Jusqu'au 28 juin, chaque vendredi soir donne lieu à une séance spéciale "environnement", suivie d'un débat. Tous les week-ends, place aux enfants, puisque deux films sont proposés au jeune public. Ce soir à 21 heures, sera diffusée "La Méditerranée va-t-elle passer l'été ?" Un film qui traite de la pression exercée sur la mer Méditerranée, par le tourisme de masse, la pollution... Vendredi 14 juin, il s'agira d'un documentaire qui s'intitule "L'illusion verte", sur le Green Washing, à savoir ces entreprises qui se donnent une image écologique trompeuse... Le vendredi 21 juin sera dédié à la pollution dans l'air, avec le documentaire "Irrespirable: nos villes au bord de l'asphyxie". Enfin, le 28 juin, restitution d'une enquête sur l'alimentation, avec "Regards sur nos assiettes", réalisé en Corse par l'association CPIE d'Ajaccio.

Le "Mois vert" est une opération que le cinéma rendra pérenne. L'équipe s'affaire d'ores et déjà pour trouver de nouvelles façons de sensibiliser le public à l'importance de l'environnement. Les projections pourraient par exemple être enrichies par de petits ateliers. "Il faut conserver notre terre, réapprendre à vivre, ne plus gaspiller, comme c'était le cas à l'époque où tout était mangé et utilisé, observe Catherine Poitevin. C'est une habitude qui s'est perdue, mais il n'y a pas de raison qu'on ne la retrouve pas..."

ALEXIA LEONELLI